

**PCR ratifica la calificación de “AA” a la Segunda Emisión de Obligaciones de Largo Plazo de - Empresa Proveedora de Motores Empromotor CIA. LTDA.**

**Ciudad de Quito (abril 25, 2022):** En Comité de Calificación de Riesgo, PCR decidió por unanimidad mantener la calificación de “AA” a la Segunda Emisión de Obligaciones a Largo Plazo de Empresa Proveedora de Motores EMPROMOTOR Cía. Ltda. La calificación se sustenta en la experiencia y posicionamiento de la empresa; así como, la marca de sus productos que comercializa a nivel nacional. A la fecha de corte, se puede observar una reducción en sus ventas; sin embargo, el emisor ha realizado estrategias que le han permitido continuar con una utilidad e indicadores de rentabilidad positivos. Asimismo, la contracción de la deuda financiera influyó en los indicadores de liquidez de manera positiva; además, la generación de flujos recibidos por la empresa le permitió cumplir con sus obligaciones del mercado de valores y contar con buenos indicadores de solvencia. Por último, es importante mencionar que, la entidad ha cumplido con los resguardos de ley, garantías y activos que respaldan la emisión

Empresa Proveedora de Motores EMPROMOTOR Cía. Ltda. es una compañía que pertenece al Grupo Dueñas Gutiérrez, se constituyó el 31 de octubre de 2002 ante el Notario Primero del cantón Santo Domingo, e inscrita en el Registro Mercantil del mismo cantón el 19 de diciembre de 2002. Su actividad principal es importar, exportar y comercializar todo tipo de materia prima, productos primarios, semielaborados y elaborados que estén relacionados con la rama automotriz, principalmente de automóviles de marca KIA que son ensamblados en su mayoría en el Ecuador.

Según la información presentada en el Boletín del Sector Automotriz por la Asociación de Empresas Automotrices del Ecuador AEADE<sup>1</sup> al cierre del año 2021 se pudo observar que la participación de ventas por provincia (unidades) de vehículos livianos<sup>2</sup> está concentrada en Pichincha (34,08%), seguido de Guayas (26,01%) y la diferencia 39,90% en otras provincias del Ecuador como Tungurahua, Azuay, Manabí, etc. Respecto a la participación de ventas por marca (en unidades) de vehículos se evidencia que entre las cinco primeras posiciones están, la marca Chevrolet en primer lugar con el 20,57%, segundo lugar la marca Kia con el 15, 07%, en tercer lugar, Hyundai con el 6,59%, cuarto lugar Toyota con el 5,98% y en quinto puesto la marca Chery con el 4,68%.

Metodología utilizada para la determinación de esta calificación:  
Manual de Calificación de Riesgo -PCR

Información de contacto:  
Francisca Remache  
**Analista**  
[fremache@ratingspcr.com](mailto:fremache@ratingspcr.com)

**Oficina País**  
Av. 12 de Octubre N24-774 y Av. Coruña, Edificio Urban Plaza, Segundo Piso, Oficina N5, Quito.  
T (+593) 02-323-0541

**Información Regulatoria:**

La información empleada en la presente calificación proviene de fuentes oficiales; sin embargo, no garantizamos la confiabilidad e integridad de esta, por lo que no nos hacemos responsables por algún error u omisión por el uso de dicha información. La calificación otorgada o emitida por PCR constituyen una evaluación sobre el riesgo involucrado y una opinión sobre la calidad crediticia, y la misma no implica recomendación para comprar, vender o mantener un valor; ni una garantía de pago de este; ni estabilidad de su precio y puede estar sujeta a actualización en cualquier momento. Asimismo, la presente calificación de riesgo es independiente y no ha sido influenciada por otras actividades de la Calificadora.

<sup>1</sup> AEADE, Revista Sector Automotor en Cifras, diciembre 2021.

<sup>2</sup> La AEADE considera vehículos livianos a los automóviles, camionetas, y SUV